

Abb. 5: Über den Förderpreis 2016 freuten sich: Prof. Petra Reinhold (Betreuerin von Annette Prohl, die leider verhindert war), Susanne Jäckel, Anja Petrov, Janine Winkler, Anja Bauer, Gamal Wareth, Sarah Wendlandt (vorn, v. l. n. r.) und Prof. Theodor Mantel (hinten links). Zu den Gratulanten gehörten Dr. Rolf Pietschke (Präsident der LTK Mecklenburg-Vorpommern), Dr. Gerfried Zeller (1. Vorsitzender des FLI-Fördervereins) und FLI-Präsident Prof. Thomas C. Mettenleiter (hinten, v. l. n. r.).

Saalewurde konstruktiv und zielorientiert diskutiert, erfreulicherweise unter sehr aktiver Mitwirkung des BTK-Präsidenten, Dr. Uwe Tiedemann, und des Präsidenten der TK Sachsen-Anhalt, Dr. Stephan Krippner. Der Vorsitzende der Konferenz, Sanitätsrat Dr. Arnold Ludes, führte durch das vielseitige Programm und wurde dabei von der BTK-Geschäftsführerin, Dr. Katharina Freytag, unterstützt.

Schon traditionell wurden die Bereiche Ausbildung der Tiermedizinischen Fachangestellten sowie berufsrechtliche Fragen und Entwicklungen besonders ausführlich und intensiv behandelt. Unterhaltsam und spannend zugleich war das Referat von Christiane Köber von der Wettbewerbszentrale, das sowohl Rechtsstreitigkeiten mit Tierärzten als auch mit Paraprofessionals umfasste. Weitere Themen wie die Frage der Umsatzsteuer bei Fortbildungsveranstaltungen, Rücklagenbildung bei den Kammern, Umgang mit international agierenden Praxisgesellschaften und ein Vortrag zum Thema "Kapitalmarkt und Kapitalanlagen und aktuelle Informationen der APO-Bank" rundeten das facettenreiche Bild des Austauschs von Anfragen, Anregungen und Interpretationen ab.

Die Konferenz 2017 wird in Thüringen stattfinden.

FLI-Mitgliederversammlung

In Verbindung mit der 25. Ordentlichen Mitgliederversammlung des Fördervereins des Friedrich-LoefflerInstituts (FLI) fand am **24. Mai 2016** auf der Insel Riems im Konferenzbereich des Instituts eine vom FLI-Präsidenten Prof. Dr. Dr. h. c. Thomas C. Mettenleiter moderierte Vortragsveranstaltung statt (s. auch der Bericht auf Seite 1013 in diesem Heft).

Im Anschluss an die Fortbildungsveranstaltung konnte der Vorsitzende des Fördervereins, Dr. Gerfried Zeller, zum fünften Mal die Förderpreise für herausragende Diplom- und Masterarbeiten, PhD-Arbeiten oder Dissertationen an sieben von den Leitern der betreuenden Fachinstitute des FLI vorgeschlagene junge Wissenschaftler überreichen und merkte hierzu an: "Diesen Preis muss man sich verdienen". Neben dem Preisgeld in Höhe von 500 € erhielten die Ausgezeichneten aus der Hand von Präsident Mettenleiter die "Loeffler-Medaille" aus Meißner Porzellan. Auch der für die BTK anwesende Ehrenpräsident, Prof. Dr. Theo Mantel, wurde mit einer Loeffler-Medaille für sein persönliches Engagement um die Kooperation zwischen Tierärzteschaft und FLI überrascht. Er überbrachte die Glückwünsche der BTK an die übrigen Geehrten gemeinsam mit dem Präsidenten der Landestierärztekammer Mecklenburg-Vorpommern, Dr. Rolf Pietschke (Abb. 5).

Eröffnung der Interzoo

Vom 26. bis 29. Mai 2016 fand im Nürnberger Messezentrum die 34. Interzoo, die weltgrößte Leitmesse für Heimtierbedarf, statt. In der von Tanja Collischon moderierten **Eröffnungsfeier** am 26. Mai 2016 führte der Präsident des Zentralverbands Zoologischer Fachbetriebe Deutschlands e. V. (ZZF), Norbert Holthenrich, aus, dass auf einer Ausstellungsfläche von 115 000 Quadratmetern 1800 Aussteller ihre Produkte dem Fachpublikum – es wurden ca. 38 000 Fachbesucher erwartet – vorstellen werden. Die Ausgaben für Heimtierbedarf in Deutschland, wo in über 40 Prozent der Haushalte Heimtiere gehalten würden, bezifferte der Präsident mit ca. 4,5 Milliarden € pro Jahr.

Hans-Jochen Büngener, Vorsitzender Messeausschuss Interzoo, stellte fest, dass die Interzoo seit 1988 in Nürnberg stattfindet, und wies darauf hin, dass es mittlerweile nicht mehr heiße: "Heimtiere oder Kinder", sondern "Heimtiere und Kinder", und belegte diese Feststellung an statistischem Zahlenmaterial. Dr. Peter Pluschke, Umweltreferent der Stadt Nürnberg, sprach in seinen Ausführungen das Problem der Gefahrtiere an und die daraus resultierenden Aufgaben für Behörden und Vollzug.

Die Eröffnungsrede bei der Veranstaltung hielt der Bundesminister für Ernährung und Landwirtschaft, Christian Schmidt, MdB. Er führte aus, dass 82 Prozent der Aussteller aus dem Ausland, und zwar aus über 60 Ländern, kamen, die Interzoo somit eine Welt-Leitmesse für Heimtierbedarf darstelle. In den Mittelpunkt seiner Ausführungen stellte der Minister das Erfordernis einer Sachkunde des Tierhalters und bezog in diese Aussage auch die Nutztiere mit ein. Der Erstellung sogenannter Positivlisten für die Haltung von Heimtieren erteilte Schmidt eine klare Absage.

Am 27. Mai 2016 lud die Bayerische Staatsregierung, vertreten durch den Bayerischen Staatsminister des Innern, für Bau und Verkehr, Joachim Herrmann, MdL, aus Anlass der 34. Fachmesse Interzoo 2016 zu einem Empfang in den Rittersaal der Kaiserburg Nürnberg ein. In ihren Ansprachen betonten sowohl Minister Herrmann als auch ZZF-Präsident Norbert Holthenrich die positive Entwicklung der Interzoo am Messezentrum Nürnberg.

In Vertretung des verhinderten BTK-Präsidenten Dr. Uwe Tiedemann nahm Ehrenpräsident Prof. Dr. Theo Mantel an den beiden Veranstaltungen teil.

FVE: Veterinary Futures Group

Am 26. Mai 2016 fand in den Räumlichkeiten der Föderation der Tierärzte in Europa (Federation of Veterinarians of Europe – FVE) in Brüssel zum Brainstorming für die Arbeit der Veterinary Futures Group statt. Teilnehmer waren der FVE-Vorsitzender Christophe Buhot (Frankreich),